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Portada cuarto poder/1/4 plana 
Interior pag. b13/1 plana 
Portada noticias/8 columnas 
Interior pag. 23ª /1/2 plana 
Portada es/8 columnas 
Interior pag. 3/1/2 plana plus 
Portada péndulo/8 columnas 
Interior pag. 31/1 plana 
Portada diario/1/4 plana 
Interior pag. 24/1 plana 
Heraldo/pag. 5/1/2 plana 
Portada la voz/1/4 plana 
Interior pag. 3/1 plana 
Entregan auxiliares auditivos a niños 
9ƴ /ƘƛŀǇŀǎΣ ƎǊŀŎƛŀǎ ŀƭ ǇǊƻƎǊŀƳŀ άtŀǊŀ ƻƝǊǘŜ ƳŜƧƻǊέΣ Ƴłǎ ƴƛƷŀǎ ȅ ƴƛƷƻǎ ŘŜ Ȋƻƴŀǎ ƛƴŘƝƎŜƴŀǎ 
tienen acceso a rehabilitación integral, destacó el gobernador Manuel Velasco Coello 
luego de encabezar junto a la secretaria de Salud federal, Mercedes Juan López, la entrega 
de auxiliares auditivos. άtŀǊŀ ƻƝǊǘŜ ƳŜƧƻǊέ Ŝǎ ǳƴ ǇǊƻƎǊŀƳŀ ǉǳŜ Ŝǎǘł Ŝƴ ƳŀǊŎƘŀ Ŝƴ ƎǊŀƴ 
parte del país, gracias al cual se entregarán más de tres mil 700 aparatos, beneficiando 
por lo menos a mil 850 personas. 
Es por eso que durante su visita al estado, la funcionaria federal y el mandatario hicieron 
entrega de estos apoyos a infantes de las zonas indígenas en la Región Altos Tsotsil Tseltal, 
para mejorar su calidad de vida. 
Ante las y los menores, quienes estuvieron acompañados de sus familiares, la titular de la 
Secretaría de Salud del Gobierno federal explicó que estos apoyos incluyen terapia de 
lenguaje, lo que les permitirá reintegrarse a sus actividades sociales y escolares. 
 
Es! Pág. 3/ ¼ de plana horizontal/Comunicado 
Péndulo Pág. 30/ ½ plana plus 
El Heraldo Pág. 5/ ½ plana/Portada 8 columnas 
Diario de Chiapas pág. 25/ 1 plana 
Cuarto Poder Pág. B12/ 1 plana 
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La voz Pág. 4/ ½ plana plus 
Noticias Pág. 13A/ 1 plana 
RECONOCE MVC LABOR DE ARQUITECTOS CHIAPANECOS 
Durante la conmemoración del 50 aniversario de la Federación de Colegios de Arquitectos 
de la República Mexicana, que tuvo como sede el estado de Chiapas, el gobernador 
Manuel Velasco Coello destacó la labor de los arquitectos en la construcción del progreso 
de Chiapas. En este mismo sentido y acompañado por el secretario de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu), Jorge Carlos Ramírez y por el presidente de dicha 
Federación, Guillermo Marrufo Ruiz, el mandatario reconoció el trabajo de quienes con 
sus aportaciones e infraestructura de calidad, construyen el desarrollo de Chiapas y 
México. 
 

 
*PORTADA Diario/cuarto de plana 
INTERIOR pág.10/cuarto de plana 
*PORTADA Péndulo/cuarto de plana 
INTERIOR pág.7/robaplana plus 
*PORTADA Heraldo/1 módulo 
INTERIOR pág.6/robaplana plus 
Cuarto Poder/pág.B8/1 plana 
Es/pág.4/cuarto de plana 
Noticias/pág.22 A/media plana 
Inaugura ERA el Congreso Internacional en Juicios Orales 
El secretario general de gobierno, Eduardo Ramírez Aguilar inauguró el  Congreso 
Internacional en Juicios Orales Chiapas 2014, el cual ςdijo- servirá para fortalecer  las 
instituciones, así como actualizar y reformar  contenidos de estudios en Licenciatura, 
Maestría o  Doctorados en materia del nuevo sistema penal acusatorio. 
Acompañado del rector de esta casa de estudios Gabriel Bravo del Carpio, Eduardo 
Ramírez destacó que  con el nuevo sistema penal acusatorio se mejorará el sistema de 
justicia en el país y en Chiapas, ya que permitirá brindar un proceso  más transparente y 
ágil que fortalecerá la confianza de los interesados. 
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Noticias/Pág.7A/roba plana horizontal  
Diario/Pág.10/cuarto de plana  
Péndulo/Pág.6/media plana  
Cuarto Poder/Pág.B11/media plana 
Heraldo/Pág.13/un cuarto de plana  
Chiapas hoy/Pág.38/un cuarto de plana  
3minutosinforma.com 
minutochiapas.com 
asich.com 
Chiapasenlamira.com 
muralchiapas.com 
aquínoticias.mx 
la voz del norte.com 
entiemporealmx.com 
reporteciudadano.com 
Radio Noticias/ Víctor Cancino / 98.5 FM 
Enlace Chiapas/Edén Gómez/ 103.5 FM  
Se capacita a personal judicial en sistemas de consulta y estadística 
Derivado de la reunión pasada que tuvo el magistrado presidente del Poder Judicial del 
Estado, Rutilio Escandón Cadenas, con funcionarios del Instituto Nacional de Estadística, 
Geografía e Informática (Inegi), se estableció una serie de actividades encaminadas a 
actualizar el quehacer jurídico por medio de los sistemas de consulta de información. 
Rutilio Escandón ha propiciado el acercamiento con otras instancias, a fin de aprovechar 
todos los recursos  
que permitan mejorar el desempeño laboral, por lo que la capacitación que se ha 
desarrollado durante todo el año ha coadyuvado a la mejora de la impartición de justicia. 
En esta ocasión, personal de la dirección de Estadística, Desarrollo e Infraestructura 
Tecnológica y de Oficialía Mayor, recibieron los cursos para que la información del tribunal 
se puede mezclar con la del Inegi, mediante una herramienta tecnológica que genere 
indicadores administrativos, de monitoreo y jurisdiccionales. 
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Es decir, mediante un sistema de consulta de información, estadística y geografía 
denominada Mapa Digital para Escritorio, se tiene acceso a la información y se incorpora 
información como tablas de datos y documentación, entre otros. 
Asimismo, se realizó una muestra de la consulta interactiva de datos, el Inventario 
Nacional de Vivienda, el Directorio Estadístico Nacional de Unidades Económicas, así como 
los Censos de Gobierno. 
Todo esto forma parte de la iniciativa del presidente del Poder Judicial, Rutilio Escandón 
Cadenas, de ofrecer una mayor capacitación y formación para los funcionarios judiciales. 
 

 
Diario/pág.10/cuarto de plana 
Fortalecer acciones de promoción 
Bajo el lema "Protejamos nuestro futuro", la Comisión de Salud del Congreso del estado, 
que preside la diputada Itzel de León Villard, y la Secretaría del ramo en Chiapas, 
encabezaron las actividades de la Semana Nacional de la Diabetes 2014 en la sede del 
Poder Legislativo. 
 
Diario/pág.13/cuarto de plana/José Salazar 
Necesario hacer prevalecer el estado de derecho: Mirna 
Como una violación a la constitución, en el que se perdió la esencia de la libertad de 
expresión, corrompiendo sus propios derechos como ciudadanos y afectando a terceros, 
calificó la diputada Mirna Camacho Pedrero, los actos suscitados en la caseta de cobro 
Chiapa-Tuxtla. 
 
Diario/pág.31/cuarto de plana 
Legisladores turnan y aprueban reformas 
En sesión ordinaria, la Mesa Directiva que preside el diputado Jorge Enrique Hernández 
Bielma sometió a consideración del pleno de la LXV Legislatura el dictamen de la Comisión 
de Hacienda, relativo a la iniciativa de decreto por el que se reforman y adicionan diversas 
disposiciones de la Ley Patrimonial de la Administración Pública del estado de Chiapas, 
moción que fue aprobada por unanimidad de votos. 
Como segundo punto del orden del día, se aprobó por unanimidad el dictamen de la 
Comisión de Hacienda, relativo a la iniciativa de decreto por el que se autoriza al Ejecutivo 
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del Estado, a desincorporar -vía donación- del patrimonio estatal, 18 bodegas de 
productos perecederos, 800 locales comerciales y el área que ocupan los sanitarios que se 
encuentran ubicados en el mercado regional del norte, de la ciudad de San Cristóbal De 
las Casas, Chiapas, . 
Con el voto mayoritario del pleno, se aprobó el dictamen de la Comisión de Hacienda, 
relativo al expediente presentado por el honorable ayuntamiento constitucional de 
Pijijiapan, Chiapas, por medio del cual solicita autorización para desincorporar del 
patrimonio municipal 7 lotes de terreno, y enajenarlos vía donación a favor de diversas 
personas de escasos recursos económicos, con el objeto de regularizar la tenencia de la 
tierra. 
 
Cuarto poder/pag. b4/1 columnas 
Convocan a fortalecer cultura vial 
Durante la sesión ordinaria del jueves en el Congreso del estado, la diputada Gloria Luna 
Ruiz exhortó de forma respetuosa al Poder Ejecutivo local y a los ayuntamientos de 
Chiapas a fortalecer acciones que mejoren la cultura vial con propósito de reducir el índice 
de accidentes de tránsito. El punto de acuerdo, propuesto por la legisladora del Partido 
Acción Nacional, pretende que la ciudadanía conozca las normas generales de tránsito 
vehicular, señalamientos y medidas de seguridad al circular sus automóviles en vías 
públicas del estado. 
La propuesta fue remitida a la Comisión de Comunicaciones y Transportes para su estudio 
y dictamen, subrayando que la sociedad en general mantiene un amplio desconocimiento 
de las normas que regulan el tránsito y la seguridad del peatón, lo cual ha provocado una 
cultura violatoria del marco legal y que al mismo tiempo ha generado finales trágicos con 
los accidentes viales. 
 
Péndulo/ portada un modulo/ pág.7 2 columnas 
Legislando con el ejemplo: Fernando Castellanos  
El diputado Fernando Castellanos Cal y Mayor, realizó un recorrido en bicicleta partiendo 
de la Casa Kolping hacia el Congreso del Estado, por la ruta del Boulevard Belisario 
Domínguez, con la finalidad: de implementar la cultura del respeto a los ciclistas de los 
automovilistas y verificar por su cuenta propia, las condiciones de Tuxtla Gutiérrez, para 
andar en bicicleta.  
 
Noticias/Pág.4/una plana 
Familias Chiapanecas me respaldan: Emilio Salazar 
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Reconozco que la sociedad tuxtleca me ha brindado su apoyo y es por eso que he 
mantenido firme mi compromiso con el bienestar de las familias de la ciudad, aseguró el 
diputado capitalino Emilio Salazar Farías. 
"Tengo la firme convicción y la plena disposición de ayudar a cada uno de los tuxtlecos 
que lo necesiten, es por ello que no he dejado de estar cerca de la gente, visitando cada 
colonia de nuestra ciudad, apoyando a que se ejecuten las gestiones que me hacen 
llegar", agregó el legislador. 
 
Heraldo/ 3/ 1 columna. 
Debe respetarse la libertad de creencias: Hernández Bielma 
El presidente del Congreso del estado, Jorge Enrique Hernández Bielma, dijo ser 
respetuoso de lalibertad de creencias y estar abierto al diálogo con los indígenas 
evangélicos que están en plantón frente a Palacio de Gobierno, quienes demandan justicia 
a sus derechos vulnerados. 
 

 
Diario/pág.10/cuarto de plana 
Apertura alcalde Casa de la Cultura 
άLƳǇǳƭǎŀǊ ƭŀ ŎǊŜatividad, el talento y el desarrollo integral de los jóvenes es indispensable 
ǇŀǊŀ ŦƻǊƧŀǊ ƳŜƧƻǊŜǎ ŎƛǳŘŀŘŀƴƻǎΣ ŎƻƳǇǊƻƳŜǘƛŘƻǎ Ŏƻƴ Ŝƭ ŎǊŜŎƛƳƛŜƴǘƻ ŘŜ ǎǳ ŎƛǳŘŀŘέΣ ǎŜƷŀƭƽ 
el presidente municipal, Samuel Toledo Córdova Toledo, al encabezar la inauguración de 
la Casa de la Cultura de la colonia Mexicanidad Chiapaneca. 
En el marco del evento, el mandatario capitalino destacó el trabajo coordinado que se 
llevó a cabo con dicha colonia perteneciente a la Organización Antorcha Campesina, a fin 
de garantizar mejores espacios para los jóvenes, donde puedan descubrir sus habilidades 
culturales y trabajar para desarrollarlas. 
 
Diario/pág.26/robaplana/Silvano Bautista 
Fundadores del sol azteca renuncian al PRD 
Fundadores del Partido de la Revolución Democrática continuaron este jueves con la 
cascada de renuncias a las filas de ese instituto político por considerar que en los últimos 
años ha perdido el rumbo y los orígenes para los que fue creado. En esta ocasión toco el 
turno a, José Ricardo Domíguez González, Noel Rodas Vázquez y Holly Matuz Toledo, 

http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3606281.htm


 

 8 

14 DE NOVIEMBRE DE 2014 

quienes criticaron la forma en que Cesar Espinosa Morales asumió la dirigencia estatal del 
PRD a través de un fraude. 
Los tres han sido diputados locales, consejeros nacionales y estatales; y han ocupado 
además cargos en el Comité Ejecutivo Estatal del PRD. En tanto, la última además de estos 
cargos ha sido diputada federal, cargo al que llego durante la administración del ex 
gobernador Pablo Salazar Mendiguchia.  
De igual forma, anunciaron que a partir de esta fecha se pasan a las filas del partido 
άaƻǾŜǊ ŀ /ƘƛŀǇŀǎέΦ 
Entre los próximos militantes de Mover a Chiapas, se encuentra también Cesar Bernal 
Aguilar quien en el Sol Azteca fungió como secretario de asuntos políticos del Comité 
Ejecutivo Estatal del mismo partido. 

 
Péndulo/ pág.11 ½ plana 
Ovidio Cortazar manipula créditos 
mas de un centenar de empresarios de la Asociación Procentro de Tapachula tomaron las 
instalaciones de la Unidad Administrativa para exigir la entrega de créditos por parte de la 
Secretaría de Economía. 
 
Péndulo / pág.14 ¼ de plana 
se manifiestan para pedir justicia 
San Cristóbal de Las Casas.- Esta manifestación es para pedir la detención inmediata de 
Gerardo López López y los que estén implicados, porque fue el autor intelectual directo de 
ƭƻǎ ƘŜŎƘƻǎ ŘŜ  ƭŀ ŀƎǊŜǎƛƽƴ ŎƻƴǘŀǊ ƴǳŜǎǘǊƻ ŎƻƳǇŀƷŜǊƻ CǊŀƴŎƛǎŎƻ 5ƝŀȊ 5ƝŀȊέ ŀŦƛǊƳƻ bŀǊŎƛǎƻ 
Ruíz Sántiz, presidente de la Asociación de Locatarios de Mercados Tradicionales de 
Chiapas. 
 
La Voz/ pág.CIV 2 columnas 
Frontera Comalapa se encuentra en tinieblas 
totalmente en penumbras se encuentra el municipio de Frontera Comapala, ante el 
incumplimiento de pago del Ayuntamiento encabezado por Carlos de Jesús Ramírez 
Aguilar, por concepto de energía eléctrica, situación por la que la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE( inició el corte masivo del suministro. 
 
Noticias/Pág.8A/un cuarto de plana  
Tú Ángel Azul, servicio eficaz en el libramiento sur 
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Como parte de las acciones implementadas mediante el programa de la Secretaría de 
Seguridad y Protección (SSyt/ύ ŘŜƴƻƳƛƴŀŘƻ ά¢ǳ #ƴƎŜƭ !ȊǳƭέΣ ǎŜ Ƙŀƴ ǇǊƻǇƻǊŎƛƻƴŀŘƻ Ƴłǎ 
de dos mil auxilios viales a usuarios de libramientos. 
9ƭ ǇǊƻƎǊŀƳŀ Ǿƛŀƭ ά¢ǳ #ƴƎŜƭ !ȊǳƭέΣ Ŝǎ ǳƴ ǎŜǊǾƛŎƛƻ ƎǊŀǘǳƛǘƻ ŀ ƭƻǎ ŎƻƴŘǳŎǘƻǊŜǎ ŘŜ ǳƴƛŘŀŘŜǎ 
que transitan por los libramientos y que requieren de grúas o de algún otro servicio por 
avería de su vehículo. 
Esta asistencia vial que actualmente se encuentra activa en los municipios de Tuxtla 
Gutiérrez y Tapachula, ha auxiliado en 10 meses de su inicio a un total de 2 mil 300 
vehículos por fallas mecánicas, ponchadura de un neumáticos, falta de combustible, agua 
o aceite y arraste de la unidad en grúa. 
En este sentido del total de auxilios, el mayor número se presenta en los libramientos sur 
y norte de Tuxtla, con el apoyo de mil 700 automovilistas y en el caso de Tapachula, con 
600 conductores beneficiados. 
/ŀōŜ ŘŜǎǘŀŎŀǊ ǉǳŜ ά¢ǳ #ƴƎŜƭ !ȊǳƭέΣ ŎƻƳǇǊŜƴŘŜ ǳƴŀ ǎŜǊƛŜ ŘŜ ŀŎŎƛƻƴŜǎ ƻǊƛŜƴǘŀŘŀǎ ŀ ƭŀ 
seguridad de los ciudadanos, como recorridos en diferentes vialidades e información 
visual colocada en lugares estratégicos con la finalidad de concientizar a los automovilistas 
sobre el uso de cinturón, respetar los límites de velocidad, uso controlado del claxon, no 
usar el teléfono móvil al momento de conducir, no manejar después de haber ingerido 
bebidas embriagantes, entre otras más. 
 
Es! Pág. 5/ ¼ de plana/Daniel Aguilar 
Para 2019 todos los vehículos deberán estar asegurados 
Todo vehículo que transite por caminos, vías y puentes federales deben contar con un 
seguro obligatorio de responsabilidad civil a daños a terceros. Esta medida comenzó el 23 
de septiembre con vehículos de modelo 2011 a la fecha, comentó en conferencia de 
prensa en la EBC campus Tuxtla, la docente Lorena Grajales Velázquez. 
 
Heraldo/ 3/ robaplana. 
Accidentes de tránsito, octava causa de muerte en la entidad 
La presidenta de la Comisión de Ciencia y Tecnología del Congreso del estado, Gloria 
Trinidad Luna Ruiz, sostuvo que los accidentes de tránsito son un serio problema de salud 
pública, ya que representan la octava causa de muerte en la entidad. 
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Diario/pág.9/cuarto de plana 
Electrificarán más de mil escuelas 
Más de mil escuelas en la entidad serán beneficiadas con mejores servicios durante el 
próximo año, como resultado de la coordinación de esfuerzos y recursos entre el gobierno 
de Chiapas y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), dio a conocer el secretario de 
Planeación, Juan Carlos Gómez Aranda, al asistir a la 2ª Sesión Ordinaria del Consejo 
Consultivo Eléctrico en el estado. 
Al respecto, el funcionario explicó que uno de los principales compromisos asumidos por 
la paraestatal es lograr que el 100 por ciento de las escuelas en la entidad cuenten con 
energía eléctrica, como parte de las acciones que se tienen programadas durante 2015, en 
las que se ejercerá un presupuesto de 489 millones de pesos. 
 
Se podría convertir IAIP en organismo autónomo/Expreso de Chiapas 
El Instituto de Acceso a la Información Pública (IAIP) se podría convertir en organismo 
autónomo de ser aprobada la reforma al artículo 90 de la Constitución Política del Estado, 
que fue propuesta por el Ejecutivo del Estado. 
Durante la sesión ordinaria de ayer, la mesa directiva del Congreso del Estado turnó a la 
Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales la propuesta de reforma que 
contempla la creación de un órgano autónomo especializado, para garantizar el 
cumplimiento al derecho al acceso a la información y protección de datos personales. 
Este organismo, según contempla la reforma, se integrará por tres consejeros que votarán 
en secreto para elegir a un presidente. Cada consejero durará en el cargo siete años y 
cada presidencia tres. 
Las y los integrantes de este organismo serán propuestos por el Congreso o comisión 
permanente y ratificado por el gobernador. 
Actualmente el consejo del IAIP está integrado por cinco personas: Ana Elisa López Coello, 
Mario Vega Román, Miguel González Alonso, Nelly María Zenteno y Adriana Espinosa 
Vásquez. 
De aprobarse la reforma el periodo de estos consejeros concluiría inmediatamente al 
desaparecer el organismo al que formaban parte, pero tendrán posibilidad de participar 
en la integración del nuevo consejo siempre y cuando cumplan con los requisitos. 



 

 11 

14 DE NOVIEMBRE DE 2014 

Después de aprobarse la reforma constitucional se tendrá también que hacer las 
modificaciones a la Ley que Garantiza la Transparencia y el Acceso a la Información Pública 
del Estado de Chiapas y ya de ahí vendría el proceso de integración del nuevo organismo. 
 
Cuarto poder/pag. b9/1/2 plana 
Capacitan a personal para fortalecer programas 
Con la finalidad de actualizar datos sobre la condición y posición de las mujeres en la 
entidad y fortalecer los programas institucionales que forman parte de las políticas 
públicas para transversalizar la perspectiva de género, la Secretaría para el Desarrollo y 
Empoderamiento de las Mujeres (Sedem), capacitó a personal de los Centros para el 
Desarrollo de las Mujeres con Perspectiva de Género (CDM-PEG). Sasil de León Villard, 
titular de la Sedem, destacó que la Secretaría a su cargo cuenta con 15 CDM-PEG que 
brindan asesoría jurídica, atención psicológica y de trabajo social con perspectiva de 
género en el estado, donde además se promueven y difunden los derechos humanos de 
las mujeres. 
 
Es! Pág. 6/ ½ plana plus/Agencias 
Coneculta se niega a liquidar deudas 
Rafael Nava, director artístico del Coro de Cámara de Chiapas, del que forman parte 20 
personas, dio a conocer que el Coneculta les adeuda el monto de un millón 200 mil pesos, 
que corresponde al pago de nueve mil pesos mensuales por el concepto de realizar 
presentaciones en eventos organizados por el Conceculta, sin embargo, desde hace seis 
meses no han recibido los pagos correspondientes. 
 
Heraldo/ un módulo/ 6/ ¼ de plana. 
Participa Chiapas en el Foro Mundial de Gastronomía 
El 2º Foro de la Gastronomía Mexicana se llevará a cabo del 16 al 19 de noviembre en la 
ciudad de Puebla, Puebla; evento en el que participa Chiapas, a través de su Secretaría de 
Turismo, con una exhibición y degustación de la variada comida tradicional de nuestro 
estado. 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3606294.htm
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Diario/pág.19/octavo de plana 
Reconocen trayectoria del rector de la UNACH, Jaime Valls Esponda 
El rector de la Universidad Autónoma de Chiapas, Jaime Valls Esponda, recibió de manos 
del rector del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), Arturo Fernández Pérez 
y de la presidenta de la Asociación de Ex Alumnos del ITAM, Ana María León Miravalles, el 
Premio al Mérito Profesional 2014. 
 
Diario/pág.21/cuarto de plana 
Chiapas pone el ejemplo en materia de prevención: López Salazar 
Gracias a la participación activa de miles de ciudadanos, este jueves concluyó en Chiapas 
ƭŀ ŎŀƳǇŀƷŀ ά/ŀƴƧŜ ŘŜ !ǊƳŀǎ нлмпέ ŘƻƴŘŜ ǎŜ ŜƴǘǊŜƎŀǊƻƴ Ƴłǎ ŘŜ Ƴƛƭ рлл ŎƻƳǇǳǘŀŘƻǊŀǎ ȅ 
tablets como parte del movimiento de Comunidades Seguras. 
Al destacar el compromiso del gobernador Manuel Velasco Coello con la seguridad 
ƛƴǘŜƎǊŀƭ ŘŜ ƭŀǎ ŦŀƳƛƭƛŀǎ ŎƘƛŀǇŀƴŜŎŀǎΣ Ŝƭ ǇǊƻŎǳǊŀŘƻǊ wŀŎƛŜƭ [ƽǇŜȊ {ŀƭŀȊŀǊ ŀŦƛǊƳƽ ǉǳŜ άƘƻȅ 
/ƘƛŀǇŀǎ Ŝǎ ŜƧŜƳǇƭƻ ŀ ƴƛǾŜƭ ƴŀŎƛƻƴŀƭ Ŝƴ ƳŀǘŜǊƛŀ ŘŜ ǇǊŜǾŜƴŎƛƽƴέΦ 
El titular de la PGJE y promotor de Comunidades Seguras en la entidad, indicó que estos 
programas buscan concientizar y promover entre los ciudadanos la cultura de la 
prevención. 
 
Piden vetar reforma a la ley orgánica de la Unach/aquinoticias.mx 
Estudiantes de la Universidad Autónoma de Chiapas (Unach) se manifestaron esta tarde 
ǇƻǊ ǳƴ άǾŜǘƻέ ŀ ƭŀ ǊŜŦƻǊƳŀ ŘŜ ƭŀ [Ŝȅ hǊƎłƴƛŎŀ ŘŜ ƭŀ ałȄƛƳŀ /ŀǎŀ ŘŜ Estudios y con ello 
evitar sigan atropellando la autonomía de la universidad. El medio día de este jueves, 
cientos de alumnos molestos por las últimas reformas marcharon desde la propia 
universidad hasta el centro de la capital chiapaneca para protestar en contra de la reforma 
a la ley orgánica y la violación de la autonomía 
Luego de realizar su recorrido, el cual incluyó el Congreso del Estado, se apostaron en 
Palacio de Gobierno con la intención de manifestarse y exigir que las reformas sean 
vetadas por el Ejecutivo del estado. 
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Académicos de la UNACH presentan su candidata a la Rectoría y convocan a 
debate/asich.com 
Investigadores de la Universidad Autónoma de Chiapas, entre ellos Ulises Coello Nuno, 
Orlando López Baez, ex director de la Facultad Ciencias Agricolas; Carlos Rincón Ramirez, 
ex director de la Facultad de Humanidades y Socorro Elizabeth Hernandez, de la Facultad 
de Humanidades, dieron aconocer una propuesta alternativa academica para participar al 
proceso de eleccion para Rector. Dentro de las propuestas están las asignaturas de tiempo 
completo, en tanto convocan a los demas candidatos a la Rectoría, a un debate y 
presentar el proyecto academico para el mejor nivel de estudios en la comunidad 
universitaria. 
Se busca poder elegir al nuevo rector entre quien tenga la mejor visión en el proyecto. 
Por otra parte, declararon que su compañera académica Lourdes Adriana Anaya tambien 
participará en el proceso para la titularidad a la Rectoria. 
 
Cuarto poder/pag. b1/1/2 plana 
Buscan equilibrio en precampañas 
El Consejo Local del Instituto Nacional Electoral (INE) de Chiapas dio a conocer que la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó asignar 
tiempos iguales en radio y televisión a los partidos políticos durante el periodo de pre 
campañas hasta el inicio formal de las campañas electorales del proceso electoral 2014-
2015. 
Dando seguimiento a recientes declaraciones, se sabe que anteriormente existía un 
esquema que señalaba que el 30 por ciento de los tiempos de publicidad se distribuiría 
entre los partidos políticos de forma igualitaria y el otro 70 por ciento se repartiría de 
acuerdo con el porcentaje de votos obtenido en los comicios anteriores. 
 
Noticias/Pág.10A/media plana  
Juan Gabriel Coutiño no reúne los requisitos: INE  
Por mostrar escasa sensibilidad respecto a la composición pluriétnica de Chiapas, y no 
cumplir con los principios de imparcialidad y autonomía, la Comisión de Vinculación del 
Instituto Nacional Electoral (INE), rechazó nuevamente a Juan Gabriel Coutiño Gómez para 
conformar el Consejo General del Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC). 
Esto, luego de que Coutiño Gómez interpuso un juicio para la protección de sus derechos 
político-electorales, porque fue excluido del procedimiento de integración del organismo 
público que organiza el proceso electoral 2014-2015 en Chiapas, ahora presidido por 
María de Lourdes Morales Urbina. 
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La Comisión de Vinculación del INE repuso la entrevista, que constituye el último filtro del 
proceso de selección para conformar el Consejo General del IEPC, como lo ordenó la sala 
superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; sin embargo, de nuevo 
fue rechazado luego de analizar sus respuestas ante temas como el movimiento zapatista, 
la matanza de Acteal y su interés por buscar un cargo en el ámbito electoral, pese a que 
está a cargo de una notaría pública. 
 
Noticias/pág.10ª/roba plana horizontal  
Unachenses sugieren protestas civilizadas 
Estudiantes y maestros de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma de 
Chiapas (Unach) consideraron que los hechos que se dieron el día miércoles en la caseta 
de la autopista San Cristóbal ςTuxtla, se deben a actos de provocación. 
Apolinar Oliva Vela, profesor de la Facultad de Ciencias Sociales, señaló que el gobierno 
debe atender de manera cuidadosa este tipo de manifestaciones que se dan para apoyar a 
ƭƻǎ ŜǎǘǳŘƛŀƴǘŜǎ ŘŜ ƭŀ ƴƻǊƳŀƭ άLǎƛŘǊƻ .ǳǊƎƻǎέ ŘŜ !ȅƻǘȊƛƴŀǇŀΣ Guerrero. 
ά[ŀǎ ƳŀƴƛŦŜǎǘŀŎƛƻƴŜǎ ŘŜōŜƴ ƘŀŎŜǊǎŜ Ŝƴ Ŝƭ ƳŀǊŎƻ ŘŜ ŎƛǾƛƭƛŘŀŘΤ ǎƛƴ ŜƳōŀǊƎƻΣ ŀƭƎǳƴŀǎ 
situaciones de confrontación y de provocación están generando este tipo de reacciones 
violentas, el Estado debe tener mucho cuidado en el trato a las manifestaciones para 
ŜǾƛǘŀǊ ǉǳŜ Şǎǘŀǎ ǎŜ ǎŀƭƎŀƴ ŘŜ ŎƻƴǘǊƻƭΦέ 
 
Noticas/pág.15A/roba plana horizontal  
Harvey Gutiérrez es un unachense: Academicos  
Harvey Gutiérrez Álvarez, se graduó como Contador Público en la que siempre ha sido su 
alma mater, la Universidad Autónoma de Chiapas; Gutiérrez Álvarez, cuenta con una 
amplia preparación académica que le ha permitido desempeñarse como Profesor de 
Tiempo Completo en instituciones de educación superior de mayor prestigio en el Norte 
del país. 
Y es que ha reforzado sus conocimientos adquiridos durante la licenciatura en Contaduría 
Pública, con diplomados en Finanzas, Proyectos de Inversión, un diplomado en 
Habilidades Gerenciales en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de 
Monterrey; Maestrías en Administración cursada en la Universidad Autónoma de Chiapas 
y la Maestría en Alta Dirección del Colegio de Graduados en Alta Dirección. 
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Diario/pág.113/robaplana plus/Agencias 
Inversión de 26 mil mdp en obras de infraestructura para Chiapas, anuncia SCT 
El Gobierno Federal, a través de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, invertirá 
26 mil millones de pesos en obras de infraestructura en el estado de Chiapas anunció el 
Coordinador General de Centros SCT, José Antonio Rodarte Leal. 
Con la representación del Secretario Gerardo Ruiz Esparza y acompañado por el Secretario 
de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), José Carlos Ramirez Marín y el 
mandatario estatal Manuel Velasco Coello, el Coordinador General entregó los 
compromisos gubernamentales 112 y 237 cuya inversión ascendió a 661 millones de 
pesos. 
En el marco del 96 Congreso Internacional de Arquitectura Tuxtla Gutiérrez y el 55 
Aniversario de la Federación de Colegios de Arquitectos de la República Mexicana, 
Rodarte Leal explicó que el Compromiso de Gobierno 112 (CG-ммнύ άaŜƧƻǊŀǊ ƭŀǎ ǾƝŀǎ ŘŜ 
comunicación entre Chiapa de Corzo y Emiliano Zapata, El Parral, la Concordia, Rizo de Oro 
ȅ /ƘƛŎƻƳǳŎŜƭƻέ ǘǳǾƻ ǳƴŀ ƛƴǾŜǊǎƛƽƴ ŘŜ офм ƳƛƭƭƻƴŜǎ ŘŜ ǇŜǎƻǎΦ 
Detalló que los trabajos consistieron en la reconstrucción de 70 kilómetros de camino, a 
través de la recuperación de capas del pavimento existente, construcción de carpeta de 
concreto asfáltico, así como obras complementarias y señalamiento. 
Asimismo, abundó, se llevó a cabo la rehabilitación en el tramo las Limas-Revolución 
Mexicana de la carretera, las Limas-La Concordia que incluyó: bacheo, reparación de 
drenaje, renivelación, riego de sello, señalamiento horizontal y vertical a lo largo de 119.7 
kilómetros. 
 

 
Diario/pág.9/robaplana 
Proteger los derechos de los niños chiapanecos: LAM 
Es un deber de todos proteger los derechos de las niños y niños y reprobar severamente la 
violación de sus garantías, ya que la niñez representa el futuro de nuestro Chiaaps, afirmó 
el senador Armando Melgar. 
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Diario/pág.18/cuarto de plana 
Inlcuirá PRI respeto a los DH 
Al participar en la Segunda Sesión de la Comisión Temática y de Dictamen del Consejo 
Político Nacional del PRI en materia de Derechos Humanos, el presidente del PRI en 
Chiapas, senador Roberto Albores Gleason, aseguró que la política debe lograr el respeto 
pleno de los derechos humanos y la consolidación de un país más próspero donde se 
mejore la calidad de vida de la gente. 
 "Los seres humanos deben estar sobre todas las cosas. De eso se trata la política: lograr 
que se respete la igualdad de las mujeres y hombres y podamos vivir en un Estado de 
Derecho donde lo único que sobresalga sea la imaginación y talento de cada uno de 
nosotros para transformar el futuro de nuestro hijos y el nuestro", señaló Albores. 
 
Cuarto poder/pag. b10/1/2 columna 
Hay capacidad de gestión de MVC 
ά/ƻƴ ǎŜƴǘƛŘƻ ŘŜ ǊŜǎǇƻƴǎŀōƛƭƛŘŀŘ ǊŜŎƻƴƻŎŜƳƻǎ ƭŀ ŎŀǇŀŎƛŘŀŘ ŘŜ ƎŜǎǘƛƽƴ ŘŜƭ ƎƻōŜǊƴŀŘƻǊ 
Manuel Velasco Coello a favor de Chiapas y damos cuenta de los resultados positivos que 
tendrá el presupuesto logrado parŀ ƭŀ ŜƴǘƛŘŀŘέΣ ǎƻǎǘǳǾƻ Ŝƭ ŘƛǇǳǘŀŘƻ ŦŜŘŜǊŀƭΣ Wǳŀƴ WŜǎǵǎ 
Aquino Calvo. 
Entrevistado sobre la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2015 por 
parte de la Cámara de Diputados, el legislador panista reconoció que los recursos 
asignados a la entiŘŀŘ ǎƛŜƳǇǊŜ ǎŜǊłƴ ƛƴǎǳŦƛŎƛŜƴǘŜǎ άǇƻǊ ƭŀǎ ƳǳŎƘŀǎ ƴŜŎŜǎƛŘŀŘŜǎ ǉǳŜ Ƙŀȅ 
en Chiapas, sin embargo lo logrado repercutirá de manera favorable en nuestra 
ŜŎƻƴƻƳƝŀέΦ 
 
Heraldo/ 6/ ¼ de plana. 
Nuevo ombudsman debe atender el desplazamiento interno del país: Zoé 
Luego de la designación de Luis Raúl González Pérez como nuevo presidente de la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), el Senador de Chiapas, Zoé Robledo, lo 
llamó a encabezar el organismo que los mexicanos necesitan. 
Dijo que si bien las grandes violaciones a los derechos humanos que hoy ocupan al país 
serán temas prioritarios en la agenda de la CNDH, esto no debe ser considerado como un 
cheque en blanco para dejar fuera temas como el desplazamiento interno en México, 
ausente en los últimos años. 
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Diario de Chiapas/pág.3/robaplana plus/Agencias 
Aprueba Cámara de Diputados el Presupuesto de Egresos 2015 
El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en lo general, el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2015, que contempla un gasto total para el siguiente año de cuatro 
billones 694 mil 677.4 millones de pesos, e iniciaron la discusión de 34 reservas 
presentadas a 60 artículos y anexos. 
El tǊŜǎǳǇǳŜǎǘƻ ŘŜ 9ƎǊŜǎƻǎ нлмр άǊƻƳǇŜ Ŏƻƴ Ŝƭ ŀǎƛǎǘŜƴŎƛŀƭƛǎƳƻ Ŝ ƛƳǇǳƭǎŀ ƭŀ ǇǊƻŘǳŎǘƛǾƛŘŀŘ 
ŘŜ ƭŀǎ ǇŜǊǎƻƴŀǎέΣ ŀ Ŧƛƴ ŘŜ Ǝenerar un mejor y más transparente gasto. 
 
*PORTADA Diario de Chiapas/cintillo 
INTERIOR pág.4/robaplana/Agencias 
Luis R. González, nuevo titular de la CNDH 
En un momento en que organismos nacionales e internacionales ven con preocupación la 
situación de los derechos humanos en México, el Senado eligió este jueves a Luis Raúl 
González Pérez como nuevo titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 
(CNHD), el órgano autónomo del gobierno responsable de investigar posibles abusos de 
autoridades contra ciudadanos y de emitir recomendaciones para evitar que estas 
violaciones ocurran. 
González Pérez fue elegido de entre una terna que también integraron Mauricio Farah e 
Irene Herrerías. El nombramiento del nuevo ombudsman fue aprobado por 97 votos, más 
del 66% requerido; Farah obtuvo dos votos y Herrerías también dos; además, hubo cuatro 
votos nulos y dos en contra de todos los aspirantes. 
Actualmente, González Pérez es abogado general de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), en la cual también ha sido académico. En la década de los 90, asimismo, 
ocupó diversos cargos en la CNDH, como el de director general administrativo, secretario 
técnico y visitador general. 
 
Diario/pág.4/cuarto de plana/Agencias 
Demandan a los jueces escuchar reclamos de justicia 
El Poder Judicial de la Federación (PJF) aseguró que escucha demandas de justicia que 
reclaman los mexicanos en medio del "clima de zozobra y violencia desmedida" que se 
vive en el país. 
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Al señalar que el Poder Judicial Federal no gravita en una órbita distinta a la del Estado 
mexicano, el ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar Lelo de 
Larrea expresó que "a todos nos cimbra y duele como propia" la tragedia que entristece a 
muchas familias mexicanas en estos momentos. 
Por esa razón, llamó a las instituciones mexicanas a que en medio de los tiempos difíciles, 
renueven su compromiso con sus responsabilidades y "den respuestas" que permitan a la 
sociedad vivir en armonía con pleno respeto a sus libertades y derechos. 
 
Portada cuarto poder/1/4 plana 
Interior pag. a14/1/2 plana columna 
Hoy comienza el buen fin 2014 
Para empresarios y consumidores, la edición 2014 de El Buen Fin es uno de los eventos 
comerciales más esperados del año, y en esta ocasión las ventas podrían superar en 21 
por ciento la estimación oficial, con descuentos de hasta 35 por ciento en promedio. 
En esta edición del Buen Fin, a celebrarse los próximos 14 al 17 de noviembre, la cifra 
oficial de ventas es de 200 mil millones de pesos, con la participación de 250 mil 
empresas, 20 estados y 55 municipios y como resultado, 150 mil ganadores en el Sorteo 
Fiscal, que este año duplica a 500 millones de pesos los premios por pagar con tarjetas de 
crédito o débito. 
 
Es! Pág. 13/ ½ plana/Agencias 
Nadie puede exigir justicia violando la ley: Osorio Chong 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró que no se puede exigir 
justicia con violencia, en clara referencia a las manifestaciones violentas que se han 
registrado para exigir la presentación con vida de los 43 normalistas de Ayotzinapa 
desaparecidos el pasado 26 de septiembre. De visita por el estado de Morelos, para 
clausurar la VIII Reunión Nacional de Órganos Implementadores, recordó que el nuevo 
sistema de justicia oral tiene como objetivo, que en todo el país los ciudadanos confíen en 
las instituciones, pero hizo énfasis en los ayuntamientos. 
 
Heraldo/ un módulo/ 63/ robaplana. 
Invertirá China más de 14 mil mdd en México 
A través de 14 acuerdos de cooperación se revitalizarán la relación bilateral 
con inversiones de más de 14 mil millones de dólares de empresas chinas en México, en 
los rubros de energía, minería, infraestructura, telecomunicaciones y turismo; su firma 

http://www.oem.com.mx/elheraldodechiapas/notas/n3606500.htm
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que fue atestiguada por los presidentes de México, Enrique Peña Nieto, y de la República 
Popular China, Xi Jinping. 
 

 
Linotipeando/Marco Cabrera 
EL GÜERO VELASCO CUMPLE SUS PROMESAS EN EL RUBRO DE VIVIENDAS 
El gobernador de esta entidad Manuel Velasco Coello, mejor conocido popularmente con 
el mote del Güero Velasco, está dando fiel cumplimiento a sus promesas y sobre 
a su palabra empeñada y en ese sentido en Chiapas se realizarán 10 mil 300 acciones de 
vivienda en beneficio de igual número de familias, con la finalidad de asegurar el acceso a 
un lugar digno y decoroso para vivir, abatiendo el déficit habitacional, fomentando el uso 
ordenado de suelo, la adecuada planeación y administración urbana. Esas acciones se dan 
gracias a  la capacidad de gestoría del gobernador en turno y en un hecho histórico el 
gobernador Manuel Velasco Coello con el Gobierno Federal, signaron un convenio en 
donde  se invertirán recursos por más de mil 400 millones de pesos. En ese tenor el 
Ejecutivo estatal mencionó que hoy en Chiapas se hace historia al cumplir con el anhelo de 
miles de chiapanecas y chiapanecos de tener una casa propia. el mandatario estatal 
destacó que durante el periodo de construcción de estas viviendas se va a generar una 
derrama de más de mil 600 millones de pesos y cerca de 70 mil empleos, lo que traerá 
consigo un mayor desarrollo en el estado. De igual forma resaltó que se trabaja en un 
frente común para hacer efectivo el derecho a la vivienda que tienen todas y todos los 
chiapanecos, sin distinción, focalizando a sectores que nunca habían sido atendidos. 
También dijo que ese proyecto contempla la construcción de tres mil viviendas para 
familias de zonas rurales e indígenas, dos mil viviendas para jefas de familia y cinco mil 
viviendas para trabajadores al servicio del Gobierno del Estado de Chiapas, Aunado a ello 
señalo al apoyo de Infonavit para entregar créditos de viviendas a 24 mil familias 
trabajadoras de Chiapas, con lo que se beneficiará también a más de mil elementos de la 
policía, acción que no se daba desde hace 25 años, se da a conocer también que se 
construirán más de cuatro mil cuartos para la ampliación y mejoramiento de viviendas, 
que también es una de las principales solicitudes que hacen las familias chiapanecas. Es 
por ello que el gobernador Velasco anunció la construcción de 450 viviendas para la 
juventud chiapaneca, con el apoyo del IMJUVE. Remarco el popular Güero Velasco, que la 
construcción de casas será en los municipios donde más se necesite, incluyendo a la 
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capital del estado, lo que permiǘƛǊł ŀ ƭŀǎ ŦŀƳƛƭƛŀǎ ŎƻƴǘŀǊ Ŏƻƴ ǳƴ ǇŀǘǊƛƳƻƴƛƻ ǇǊƻǇƛƻΧǎƛƴ 
comentarios 
FERCAST: REFORMA ENERGÉTICA POSITIVA PARA MEXICANOS 
el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Fernando Castellanos 
Cal y Mayor, señalo que los efectos positivos de la Reforma Energética, promulgada por el 
presidente Enrique Peña Nieto, empezarán a detonar en Chiapas, el desarrollo integral de 
las regiones petroleras, a través del Corredor Transísmico y el gasoducto que abastecerá a 
Guatemala, agrego el legislador que con el gasoducto, cuyo trazo correrá por la costa 
chiapaneca, vendrá una importante repercusión social y derrama económica. 
ά9ǎ ǳƴŀ ƻǇƻǊǘǳƴƛŘŀŘ ƘƛǎǘƽǊƛŎŀΣ ŘƻƴŘŜ ƭŀ ŜƴǘƛŘŀŘ ǇƻŘǊł ŀǇǊƻǾŜŎƘŀǊ ǎǳǎ ǊŜŎǳǊǎƻǎ 
energéticos de forma racional, sustentable y con apego a los principios de soberanía 
ƴŀŎƛƻƴŀƭΣ ŎƻƳƻ ƭƻ ƳŀǊŎŀ ƭŀ ǊŜŦƻǊƳŀέΦ !ǎƝ ƳƛǎƳƻ ŜƴǳƴŎƛƽ ǉǳŜ Ŝƭ ŀŎǳŜǊŘƻ ŦƛǊƳŀŘƻ ǇƻǊ Ŝƭ 
director general de Pemex, Emilio Lozoya Austin, y el gobernador Manuel Velasco Coello, 
es de suma importancia para generar condiciones más favorables para el desarrollo de las 
actividades petroleras, en un marco de respeto y apoyo a las comunidades donde opera la 
empresa. El legislador del verde ecologista en Chiapas demando a que la paraestatal le dé 
a Chiapas lo que históricamente le pertenece por eso, expuso que debido a la importante 
presencia en Chiapas de recursos energéticos, Pemex está obligado a asumir, con toda 
responsabilidad social y cuidado del medio ambiente, las actividades que se realizarán en 
las distintas comunidades. 
MOISES GRAJALES COMPARECIÓ ANTE CABILDO CAPITALINO 
En nuestra capital la seguridad ha sido una prioridad de los tres órdenes de gobierno y a 
eso no hemos abocado logrando con ello que la delincuencia se haya ido  frenando 
considerablemente gracias a los operativos y estrategias de inteligencia que hemos ido 
aplicando por instrucciones del gobierno federal, estatal y municipal, así lo manifestó  a el 
Secretario de Seguridad Pública Municipal, Moisés Grajales Monterrosa, ante el cabildo de 
esta localidad, ahí mismo el funcionario reconocido por los logros que ha obtenido e 
comparación con los demás secretarios de municipios en la entidad,  toda vez que la 
población de Tuxtla Gutiérrez está ahora más segura y por ende no se han dado hechos 
como se han registrado en otras estados de la República, donde la delincuencia ha 
afectado la estabilidad de las familias, y ha ganado terreno a las autoridades, informo que 
en lo que va de este año, se ha logrado desarticular a 160 bandas delictivas dedicadas a 
robos de autos, casa habitación y también robo a transeúntes, de todos ellos están dando 
la continuidad a fin de que esto no tenga más participación y cerrar ese círculo 
delincuencial. De igual forma Grajales Monterrosa agrego que son 543 personas puestas a 
disposición del ministerio público del fuero común, por faltas administrativas son más de 8 



 

 21 

14 DE NOVIEMBRE DE 2014 

mil personas que fueron consignadas también al juez calificador, lo que representa delitos 
menores que se cometieron en la vía pública (hacer sus necesidades, piropear, dormir, 
consumir alcohol o cualquier otra droga), ante los regidores de municipio local explicó que 
ahora hay un programa que se creó entre ellos como Secretaría y los ciudadanos, esto 
concretamente se tiene en las colonias populares y más aguerridas, donde diariamente se 
están reuniendo con ellos para conocer el pulso de la seguridad a través de la propia 
población. En ese sentido el jefe policiaco local dijo que en esos casos se da atención 
desde el robo de cable, cobre, personas sospechosas, personas que utilizan las calles para 
beber licor, para molestar o todo aquello que sea anormal y molestoso para los 
ciudadanos, ellos llegan y levantan a las personas que son señaladas. Al final dando 
respuestas a los cuestionamientos de los regidores y síndico municipal el secretario de 
seguridad municipal de la capital chiapaneca  informo Se creó un número que permite 
tener whtassap con los oxxos, extras, comercios y tiendas departamentales, que envían no 
solo mensajes sino imágenes de manera rápida para así ellos entrar en acción, ellos tienen 
esa encomienda y la operación policíaca da buenos resultados. 
STJE CAPACITARA 
el Poder Judicial del Estado firmó el convenio de colaboración con el Ayuntamiento de 
Tuxtla Gutiérrez, con el cual se abre la brecha para impulsar acciones de capacitación 
sobre la reforma constitucional en materia de seguridad, justicia penal y alternativa, 
abarcando con ello  a más instituciones que den fe de las bondades del nuevo sistema 
de justicia penal, así lo afirmo Rutilio Escandón Cadenas, presidente del supremo 
tribunal de justicia del estado, así mismo agrego que en Chiapas con una atención 
permanente del gobierno de Manuel Velasco Coello hacia la implementación del nuevo 
sistema de justicia, ha motivado al Poder Judicial a fortalecer y trabajar arduamente en 
este nuevo sistema eficiente, ágil y transparente. Por eso ςdijo- parte fundamental es la 
coordinación institucional entre las diversas instancias de gobierno para alcanzar las 
metas y cumplir con cabalidad las disposiciones legales, por lo que el magistrado 
presidente externó su reconocimiento al presidente municipal capitalino, Samuel Toledo 
Córdova Toledo, por su interés de aprovechar esta valiosa capacitación técnica y generar 
en los trabajadores del ayuntamiento capitalino estos conocimientos jurídicos. Señalo el 
ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŜ ƳŀƎƛǎǘǊŀŘƻ ά! ǘǊŀǾŞǎ ŘŜƭ /ŜƴǘǊƻ ŘŜ WǳǎǘƛŎƛŀ !ƭǘŜǊƴŀǘƛǾŀ ǎŜ ƛƳǇŀǊǘƛǊłƴ ŎǳǊǎƻǎΣ 
talleres y demás herramientas académicas para capacitar al ayuntamiento de Tuxtla 
Gutiérrez, fomentando con esto, además de la superación profesiƻƴŀƭΣ ƭŀ ǇŀȊ ǎƻŎƛŀƭέΣ 
Cadenas ante personal del Poder Judicial y de servidores públicos municipales. 
ANAHI SE REÚNE CON NIÑOS Y NIÑAS DEL CRIT 
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Al visitar el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT) Chiapas, a donde acudió por 
primera ocasión para presentar su Fundación Sálvame, la artista de cine, radio y televisión 
Anahí entregó apoyos y juguetes para las niñas y niños que reciben atención en el lugar. 
CǳƴŘŀŎƛƽƴ {łƭǾŀƳŜΣ ŜȄǇƭƛŎƽ ǎǳ ŎǊŜŀŘƻǊŀΣ άǘǊŀōŀƧŀ ǇƻǊ ƭŀǎ ƴƛƷŀǎ ȅ ƭƻǎ ƴƛƷƻǎ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎΤ ǇƻǊ 
sus derechos, para atender sus necesidades más inmediatas y asistir a menores de edad 
ǉǳŜ Ƙŀƴ ǎƛŘƻ ǾƝŎǘƛƳŀǎ ŘŜ ǾƛƻƭŜƴŎƛŀ ȅ ƳŀƭǘǊŀǘƻ ŦŀƳƛƭƛŀǊέΣ ƭŀ ŀǊǘƛǎǘŀ ŦǊŜƴǘŜ ŀ ǳƴ ƳǳƴŘƻ ŘŜ 
niñas, niños y sus respectivos familiares, que se encontraban en las instalaciones del CRIT, 
remarco su compromiso con el bienestar de la niñez y de quienes menos tienen, e hizo 
ŜƴǘǊŜƎŀ ŘŜ ǎƛƭƭŀǎ ŘŜ ǊǳŜŘŀǎΣ ƳǳƭŜǘŀǎ ȅ ƧǳƎǳŜǘŜǎΦ tƻǊ Ŝƭƭƻ ŜǎǇŜǘƽΣ  ά[ƻ ǉǳŜ Ƴłǎ ƳŜ ƛƴǘŜǊŜǎŀΣ 
άŜǎ ǾŜǊƭƻǎ ǎƛŜƳǇǊŜ ǎƻƴǊƛŜƴǘŜǎ ȅ ŦŜƭƛŎŜǎέΧǎƛƴ ŎƻƳŜƴǘŀǊƛƻǎ 
59 /h[9hbΧ 
Como no darse cuentas que los pablistas están desestabilizando el estado, mediante el 
manipuleo de estudiantes, organizaciones y maestros, e le caso UNACH están gente de 
Emanuel Nivón y Jorge Ordoñez y sin embargo los cachondean en el segundo piso de 
ǇŀƭŀŎƛƻΧ/ŀǊŀƧƻǎ ǉǳŜ ƳŀƴŜǊŀ ŘŜ ƘŀŎŜǊ ǇƻƭƝǘƛŎŀΧǎƛƴ ŎƻƳŜƴǘŀǊƻǎΧ¢ŀǇŀŎƘǳƭŀ ǎŜ ǉǳŜŘƽ ǎƛƴ 
luz, y todo gracias a la falta de pago del municipio, señor gobernador hay un SOS de 
¢ŀǇŀŎƘǳƭǘŜŎƻǎΣ ŜǎŎǵŎƘŜƭƻǎ ȅ ŀŎǘǳŞ ǇƛŘŜƴ ŘŜ ŦŀǾƻǊΧǾŜǊ ǇŀǊŀ ŎƻƳŜƴǘŀǊΧ9ƭ ƧǳƴƛƻǊ 
perfumado José Antonio Toriello Elorza rodeado de una recua de hampones amenaza con 
presentar un plan de Trabajo municipal dizque con la venia de CQ (Camacho Quiroz), pero 
ojala no vaya a ser un plan plagiado como los que gusta presentar siempre ya que el cómo 
profesionista no ha tenido la capacidad ni siquiera de construirle una casita de juguete 
para sus hijas, que de menos construir un plan de trabajo, recordamos que en campaña 
presento un plan de obras, pero resulta que ese plan de obras lo había diseñado años 
atrás el arquitecto Guillermo Ordaz, así es que el junior perfumado ya nadie le cree y sino 
ŀƘƝ ǾŜǊłƴ Ŝƴ ǎǳ ŜǾŜƴǘƻ Ŏƻƴ ǎǳǎ ƘŀƳǇƻƴŜǎΧǎƛƴ ŎƻƳŜƴǘŀǊƛƻǎΧ ȅ Ƙŀǎǘŀ ŀǉǳƝ ƭƭŜƎŀƳƻǎ Ŝƭ ŘƝŀ 
de hoy, así es que nos leeremos hasta el martes, dios primero, ya saben que aquí en 
linotipŜŀƴŘƻсомлϪƘƻǘƳŀƛƭΦŎƻƳΣ ŜǎǘŀǊŜƳƻǎ ǊŜŎƛōƛŜƴŘƻ ǎǳǎ ŎƻƳŜƴǘŀǊƛƻǎΣ ǎǳǎ ǘƛǇΩǎΣ ǎǳǎ 
ŘŜƴǳƴŎƛŀǎΣ όƴƻ ŀƴƽƴƛƳƻǎύΣ ȅ ƳŜƴǘŀŘŀǎΣ ŀǳƴǉǳŜ Ŝǎǘŀǎ ƴƻ ǎŜŀƴ ŘŜ ƳŜƴǘŀǎΧǎƻƭƻ ǊŜŎǳŜǊŘŜƴ 
ǉǳŜ άέ/ǳŀƴŘƻ ƭƻǎ tŜǊƛƻŘƛǎǘŀǎ ƘŀōƭŀƴΣ ǘƛŜƳōƭŀƴ ƭƻǎ ŎƻǊǊǳǇǘƻǎ ǇƻƭƝǘƛŎƻǎέέΧhY 
 
Acá entre nos/Alejandro Moguel 
Ya hacía falta un hospital general con suficiente capacidad para atender a la población 
desprovista de afiliación a servicios oficiales de salud. El Regional "Rafael Pascasio 
Gamboa" ya ha cumplido su ciclo, está obsoleto, saturado de pacientes y con un sin 
número de familiares de los enfermos apostados en las banquetas, las 24 horas del día, 
frente al área de urgencias en acompañamiento de sus parientes. 
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El Pascasio Gamboa fue el primer centro médico establecido en Chiapas el 15 de 
septiembre de 1900 y recientemente cumplió ciento catorce años de existencia. A lo largo 
de su vida, sobre todo en el pasado reciente, algunos gobernadores intentaron darle su 
manita de gato pero ya no era posible extender su estructura en forma horizontal y 
tampoco hacia arriba porque el impedimento mayor es la mancha urbana densamente 
poblada que lo rodea. 
Es así que este gobierno estatal de Manuel Velasco Coello y el federal de Enrique Peña 
Nieto vienen a completar la terminación del nuevo centro médico Chiapas Nos Une 
άDƛƭōŜǊǘƻ DƽƳŜȊ aŀȊŀέ ŘŜ ŘƛŜȊ ǇƛǎƻǎΣ Ŏƻƴ мул ŎŀƳŀǎ ǇǊƛƴŎƛǇŀƭŜǎΣ мнл ŀŘƛŎƛƻƴŀƭŜǎ ȅ Ŏƻƴ 
tecnología moderna. Eso, dicen los médicos conocedores del tema, ha colocado a Chiapas 
a la vanguardia en hospitales públicos en el sureste del país y también respecto a muchos 
estados del centro y norte de la República Mexicana. 
La importancia de ese hecho invocó la presencia de la secretaria de Salud federal 
Mercedes Juan López quien, a invitación protocolaria del mandatario estatal, estuvo 
presente en la puesta en marcha de ese hospital que inició consulta externa con once 
especialidades médicas. 
El nuevo hospital general gubernamental prestará servicio médico gratuito del parte del 
Estado en las especialidades: pediatría, epidemiología, endocrinología pediátrica y adulto, 
algología, alergología, dermatología, gastroenterología, neurología, cardiología y 
reumatología, así como las áreas de medicina general, psicología y nutrición. 
Posteriormente se irán formando y poniendo a funcionar las demás áreas para que los 
chiapanecos tengan un hospital a la altura de sus expectativas y necesidades. 
Dicho nosocomio costó alrededor de mil millones de pesos y va a atender al 74 por ciento 
de los beneficiarios del Seguro Popular y cuenta con más de 270 productos dentro del 
cuadro básico de medicamentos. Y cuenta con una plantilla de mil 800 personas. 
Las camas están dotadas de tecnología nueva para calcular el peso y medir el ritmo 
cardiaco de los enfermos. 
La noticia es extraordinaria. Sólo falta que esos mil ochocientos servidores públicos en 
servicios de salud a la población abierta cumplan con sus responsabilidades de brindar una 
atención de calidad y sensibilidad humanas. 
Que sean profesionales y que su único objetivo sea salvar vidas. 
De boca en boca 
El nuevo dirigente del PRD ςcon apenas tres semanas en el cargo- empezó pisoteando 
derechos laborales de empleados que llevan varios años trabajando para ese partido en 
Chiapas. Cinco trabajadoras del Comité Directivo Estatal del PRD fueron despedidas en 
forma injustificada, se han quejado algunas de ellas, a partir que llegó la nueva dirigencia 
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de ese partido encabezada por César Espinosa Morales. Cuentan que, en forma arbitraria, 
fueron eliminadas del reloj checador de entrada al trabajo: Elvia Álvarez con 16 años de 
antigüedad, Gloria Coutiño con diez años, Ángeles Ledezma con nueve años, Belly 
Hernández con siete años y Lourdes Vázquez con tres años de antigüedad laboral. Les 
llegaron con el cuento que van a ser liquidadas conforme a la Ley Federal del Trabajo pero 
no han visto ninguna intención del nuevo dirigente por cumplir con esa promesa******Y 
ya entrados en el tema del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Chiapas, hay 
algo que para algunos podría no ser importante pero vaya que sí tiene su relevancia. 
Fundadores de ese partido en esta entidad anunciaron ayer que han renunciado a sus filas 
porque están decepcionados de sus nuevos dirigentes estatales y nacionales. La doctora 
Holly Matuz, ex diputada federal y ex consejera nacional; Noel Rodas, ex diputado local; 
Ricardo Domínguez González, ex diputado y ex presidente del Consejo Político Estatal del 
PRD, y César Bernal dijeron en conferencia de prensa ayer jueves que decidieron 
abandonar las filas perredistas porque están decepcionados por la forma en que sus 
dirigentes estatales y nacionales están manejando el partido el cual, dijo Matuz, pareciera 
que está agonizante. Al mismo tiempo, anunciaron que se van a afiliar al nuevo partido 
local Mover a Chiapas cuyo líder moral es Enoc Hernández Cruz. Los renunciantes del Sol 
Azteca han sido activistas políticos desde hace 35 años y dijeron estar dispuestos a 
proporcionar lo mejor de sus capacidades políticas para sumarse a ese nuevo proyecto 
político. Hay que reconocerle a Enoc que está sumando activistas políticos a ese proyecto 
porque, en cualquiera de las actividades humanas, sobre todo en la política, más vale 
sumar que restar*******Calladita, calladita, la diputada Itzel de León Villard ha ido 
imprimiendo mucho dinamismo a sus actividades legislativas, tanto en la Comisión de 
Salud como en la presidencia de la Gran Comisión del Congreso del Estado. El hecho más 
reciente ha sido la suma de las actividades de la citada legisladora a la Semana Nacional 
de Diabetes 2014 cuya promoción principal está a cargo de la Secretaría de Salud del 
estado. La idea principal es generar conciencia entre la sociedad respecto a la prevención 
de la diabetes, un problema de salud crónico degenerativo que provoca la muerte de 
miles de personas en el mundo. Ese problema de salud puede ser atendido a través de 
diversas estrategias para la prevención y control del sobrepeso, la obesidad y la diabetes. 
 
Portafolios Político/Carlos César Núñez 
Buenos días Chiapas... Fue de mucho provecho la visita a Chiapas de la secretaria de Salud 
federal, Mercedes Juan López, quien acompañada del gobernador Manuel Velasco Coello, 
realizó un recorrido de supervisión por las instalaciones del Centro Médico que 
ƳŜǊŜŎƛŘŀƳŜƴǘŜ ƭƭŜǾŀ Ŝƭ ƴƻƳōǊŜ ŘŜƭ ŘŜǎŀǇŀǊŜŎƛŘƻ ǇŜŘƛŀǘǊŀ ǘǳȄǘƭŜŎƻ ά5ǊΦ WŜǎǵǎ DƛƭōŜǊǘƻ 
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DƽƳŜȊ aŀȊŀέΤ ƭǳŜƎƻ ŘŜ ƭƻǎ ƳǵƭǘƛǇƭŜǎ ŎƻƴǘǊŀǘƛŜƳǇƻǎ ǉǳŜ Ƙǳōƻ Ŝƴ ǎǳ ǇǊƻŎŜǎƻ ŘŜ 
construcción, gracias al alto grado de corrupción en el sexenio pasado. 
Dicho nosocomio tuvo una inversión superior a los Mil millones de pesos, en cuya primera 
etapa dio inicio la consulta externa y se atienden 11 especialidades médicas, entre las que 
se encuentran pediatría, epidemiología, endocrinología pediátrica y adulto, algología, 
alergología, dermatología, gastroenterología, neurología, cardiología y reumatología; así 
como las áreas de medicina general, psicología y nutrición, mientras que paulatinamente 
se pondrán en funcionamiento las demás áreas. 
9ƭ /ŜƴǘǊƻ aŞŘƛŎƻ /ƘƛŀǇŀǎ bƻǎ ¦ƴŜ ά5ǊΦ WŜǎǵǎ DƛƭōŜǊǘƻ DƽƳŜȊ aŀȊŀέΣ ŎǳŜƴǘŀ Ŏƻƴ мл 
edificios y áreas especializadas con 180 camas formales y 120 adicionales, que permitirán 
atender con mayor prontitud a los derechohabientes; entre los que se encuentra el 74% 
de los derechohabientes del Seguro Popular, es decir 3.5 millones de personas se 
benefician de los servicios de este Centro Médico, cuya farmacia cuenta con más de 270 
claves del cuadro básico para que las y los pacientes reciban atención y medicinas. 
Por cierto, cuenta con camas capaces de medir el peso y ritmo cardíaco de los pacientes, y 
son similares a las de los hospitales más vanguardistas de Estados Unidos y Europa, únicas 
en el sureste de México; además, se anuncia que ampliará todos los servicios día y noche, 
con personal calificado y en constante capacitación, lo que representa una plantilla de mil 
800 personas. 
Allá en San Cristóbal de Las Casas, Juan López y Coello Velasco inauguraron el Centro 
¦Ǌōŀƴƻ ŘŜ {ŀƭǳŘ άtǊǳŘŜƴŎƛƻ aƻǎŎƻǎƻέΣ ŘƻƴŘŜ ǎŜ ōǊƛƴŘŀǊł ǎŜǊǾƛŎƛƻǎ ŘŜ ǇǊƛƳŜǊ ƴƛǾŜƭ ŀ ƭŀ 
población para fortalecer la prevención a la salud materna en la región indígena Altos 
Tsotsil-Tseltal; mismo que tuvo una inversión que supera los 16 millones de pesos, cuyo 
equipamiento permitirá atender los principales problemas de salud de la región, 
brindando atención digna y profesional. 
Ahí mismo, hicieron entrega de dos ambulancias a los centros de salud de los municipios 
de Chenalhó y Oxchuc, que se suman a las 44 unidades que se han entregado en este 2014 
a municipios indígenas con el objeto de reforzar el parque vehicular; además de la entrega 
de ocho aparatos auxiliares auditivos a niños de zonas indígenas. 
Además, entregaron camionetas tipo pick up para las jurisdicciones sanitarias de los 
municipios de Aldama, San Andrés Larráinzar, Santiago El Pinar, San Juan Chamula, 
Chenalhó, Huixtán y Oxchuc, respectivamente. 
Chilmol político 
Acompañado por el coordinador de delegaciones de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes, José Antonio Rodarte Leal, el gobernador Manuel Velasco Coello puso en 
marcha formalmente varias vías de comunicación que benefician a más de Un millón de 
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ciudadanos de diversas regiones de la entidad; mismas que ya venían operando de 
manera formal para beneficio de los automovilistas y camioneros, pero no se habían 
inaugurado oficialmente. Durante el acto, el mandatario chiapaneco anunció que en el 
presente sexenio se destinarán más de 26 mil millones de pesos en infraestructura 
carretera con el apoyo del presidente Enrique Peña Nieto* * *Los tuxtlecos ven con 
buenos ojos el anuncio efectuado por el secretario General de Gobierno, Lalo Ramírez 
Aguilar, sobre el proyecto de alumbrado público que tiene el Gobierno del estado para 
aquellas colonias que presenten mayor incidencia delictiva; luego de un recorrido que hizo 
por Patria Nueva y Paso Limón, donde conoció las demandas de la ciudadanía coneja* * 
*La diputada Itzel de León Villard, presidenta de la Junta de Coordinación Política del 
Congreso del Estado, celebró el entendimiento existente entre Chiapas y la Federación 
para priorizar la atención de la salud como tema total en el desarrollo sostenible de la 
entidad; luŜƎƻ ŘŜ ƭŀ ƛƴŀǳƎǳǊŀŎƛƽƴ ŘŜ ƭŀǎ ŀŎǘƛǾƛŘŀŘŜǎ ŘŜƭ /ŜƴǘǊƻ aŞŘƛŎƻ ά5ǊΦ WŜǎǵǎ DƛƭōŜǊǘƻ 
DƽƳŜȊ aŀȊŀέΦ [ŀ ǘŀƳōƛŞƴ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŀ ŘŜ ƭŀ /ƻƳƛǎƛƽƴ ŘŜ {ŀƭǳŘΣ ƛƴǎǘǊǳƳŜƴǘƽ ŀŎŎƛƻƴŜǎ 
preventivas y de contención contra el chikungunya en las regiones fronterizas con 
Centroamérica; mientras que recientemente su Comisión coadyuvó con la Secretaría de 
{ŀƭǳŘ ŘǳǊŀƴǘŜ ƭŀ ǊŜŎƛŜƴǘŜ ά{ŜƳŀƴŀ bŀŎƛƻƴŀƭ ŘŜ ƭŀ 5ƛŀōŜǘŜǎ нлмпέΣ ōŀƧƻ Ŝƭ ƭŜƳŀ 
άǇǊƻǘŜƧŀƳƻǎ ƴǳŜǎǘǊƻ ŦǳǘǳǊƻέϝ ϝ ϝaŀƴǳŜƭ {ƻōǊƛƴƻ 5ǳǊłƴΣ ǎŜŎǊŜǘŀǊƛƻ ŘŜƭ ¢ǊŀōŀƧƻΣ ƛƴǾƛǘŀ ŀ 
los 88 mil trabajadores que prestan su servicio en las dependencias del Poder Ejecutivo 
que posean Crédito Fonacot, a utilizarlo durante el Buen Fin 14 al 17 de noviembre* * 
*Jaime Valls Esponda, rector de la Unach, entregó la estatuilla como ganadora del Premio 
ά/ŀǊƭƻǎ aŀŎƛŜƭ 9ǎǇƛƴƻǎŀέ ŀƭ {ŜǊǾƛŎƛƻ {ƻŎƛŀƭ нлмпΣ Ŝƴ ƭŀ ŎŀǘŜƎƻǊƝŀ ƴŀŎƛƻƴŀƭ ƛƴǎǘƛǘǳŎƛƻƴŀƭΣ ŀ ƭŀ 
Universidad Autónoma del Carmen, Campeche; entre otros ganadores de diferentes 
categorías* * *El secretario de Educación, Ricardo Aguilar Gordillo, acompañado del 
director general del Cobach, Toño Aguilar Meza, abanderó y tomó protesta a la Delegación 
que representará al Cobach en el XXIII Encuentro SurςSureste académico, cultural y 
deportivo, a desarrollarse en los próximos días en Huatulco, Oaxaca* * *Un abrazo 
solidario a mi colega y amigo José Juan Mendoza Hernández, por el sensible fallecimiento 
de su señora esposa Concepción Espinosa Espinosa. Pronta resignación a sus familiares* * 
*Done su sangre. Hoy por ellos, mañana por usted; nadie sabe cuándo la necesitará* * 
 
Tinta Fresca/Víctor Caloca 
*Una farsa, el "movimiento" en UNACH 
*La dupla Valls-Hugo Armando, en la mira 
*'Grilla' alcanzará al SPAUNACH de Ariosto 



 

 27 

14 DE NOVIEMBRE DE 2014 

DETRÁS de la farsa de "movimiento" estudiantil y académico en la UNACH se encuentra la 
dupla perniciosa de la mafia universitaria Jaime Valls-Hugo Armando Aguilar. 
NO ES CASUALIDAD que hasta que el junior de la colina anunció su retirada -a 
regañadientes, por cierto- las "fuerzas vivas" de la Universidad hayan brotado 
"espontáneas". 
LA INTENTONA de chantaje vil, sin embargo, se topará con pared pues títeres y titiriteros 
ya tienen casi listas sus averiguaciones previas si insisten en ponerle piedritas en el camino 
al sucesor de la colina mejor perfilado. 
EL TENEBROSO Hugo Armando ha firmado un titipuchal de papeles que no revisó a detalle 
y que lo hacen cómplice de opacidad administrativa en el manejo presupuestal del 
agonizante Jimmy, así como de adjudicaciones de obras altamente sospechosistas. 
EL ONEROSO pago de una suite en el hotel Citi Express, muy cerca de Rectoría y que se usa 
como oficina alterna para enjuagues diversos, está integrada en la investigación que se le 
ha abierto al peligroso Huguito. 
[EL PROPIO Valls cree que la Universidad es una patente de impunidad cuando sólo es 
autónoma en el manejo administrativo pero no inauditable -y si no lo cree, que se lo 
pregunten a Jorge Mario Lescieur Talavera cuando fue blanco de un titipuchal de 
auditorías con su archienemigo Pablo Salazar.] 
EN EL CAMINO caerán los títeres de la "lucha" unachense, como Carlos Rincón, quien 
como "asesor" del tristemente célebre secretario de Educación, el totalmente sabinista 
Javier Álvarez Ramos -ya retenido por encuerdar la bulla de Humanidades a principios de 
año-, tiene un abultado expediente. 
[OTROS papelitos que se le tienen debidamente documentados a Carlos, y que le serán 
exhibidos, es el nauseabundo plagio de un libro que presentó como propio ante la 
Secretaría de Educación.] 
ESTA VEZ, los mafiosos no se saldrán con la suya pues en juego está el prestigio de la 
universidad y del apellido fundador de nuestra máxima casa de estudios, precisamente en 
el simbólico aniversario número 40 y bajo el sexenio del nieto heredero de tal estirpe. 
 Espontáneos 
 EL MOVIMIENTO que ayer protagonizó una "espontánea" marcha, exigiendo la 
derogación de las reformas a la Ley Orgánica, no tiene nada de auténtico ni de 
espontáneo. 
QUÉ CASUALIDAD que tanto en Contaduría como en Humanidades a los paristas se les 
ofrecieron café, galletas, fotocopias, personal de limpieza a su servicio y algunos "apoyos" 
(léase paga). 
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[LOS CHALANES de Hugo Armando Aguilar, que fingen como directores de esas facultades, 
Rafael Franco y Gonzalo Girón, fueron impuestos a inicios de este 2014 aun en contra de 
la simpatía de sus comunidades universitarias, precisamente para el trabajo sucio que 
ahora están haciendo.] 
LOS ESTUDIANTES están en plena agonía semestral, prácticamente acabando su curso, y 
se les mantiene con la promesa de aprobarlos, con puntos extra o de plano quedar 
exentos de su curso. 
[EN HUMANIDADES, la mayoría son de la carrera de Pedagogía, "casualmente" la misma 
Licenciatura donde está adscrito Hugo Armando Aguilar.] 
EL ÚLTIMO eslabón que conecta directamente a Huguito, máximo exponente de la mafia 
universitaria que impulsa y apuntala a un caprichosito Jimmy que nomás no se resigna a 
perder, son las consignas que lanzaron en contra de "los funcionarios que quieren ser 
Rectores". 
ES CLARO que la dupla perniciosa Valls-Hugo Armando se opone a quien ambos saben que 
cortará de raíz sus privilegios, canonjías y los investigará a fondo en todas susmañoseadas. 
LA (INVIABLE) derogación de la Ley Orgánica busca atajar al suspirante a Rector con las 
mejores cartas credenciales, tanto en la vida académica como política. 
[POR ESO el propio hijito de papi, golpeadísimo en su ego por la forzada declinación que 
tuvo en su intentona reeleccionista, filtró ayer que la Ley Orgánica podría ser vetada por el 
Ejecutivo, lo cual es imposible pues el término de ley venció el 10 de noviembre pasado.] 
OSÉASE que el movimiento de ayer en la UNACH, con rigurosa marcha y toda la cosa, no 
tiene nada de legítima y se encuentra infiltrada por los máximos exponentes de la mafia 
universitaria, la dupla perniciosa de Jaime Valls-Hugo Armando Aguilar. 
 SPAUNACH 
 QUIEN no debe estar nada sonriente con semejante grilla es Ariosto de los Santos, del 
Sindicato de Profesores de la UNACH, quien tiene un entorno totalmente adverso a sus 
aspiraciones. 
PESE a su buena ascendencia entre los profes, es claro que Ariosto se ha mantenido 
nadando de a muertito y eso se ha interpretado como tibieza y cero colaboración al 
proyecto del Güero-Lek. 
SU COYUNTURA le es muy desfavorable y lo que debería hacer es cuadrarse ante el claro 
espíritu del actual gobierno: tener a la mejor universidad, cortadas las raíces de la mafia 
unachense. 
A LA UNACH le ha llegado la hora de desterrar a los Hugo Armando, de no imponer nunca 
más a un político flor de un sexenio como Jaime Valls (mediocre, altanero y egocéntrico, 
de pilón). 
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LA AUTÉNTICA maestrada, la que pasa horas en clase, arrastrando bolígrafo en calificar y 
la que nomás no ve llegar un tiempo completo o una recategorización, agradecerá 
profundamente a Manuel Velasco Coello que expulse a esta mafia universitaria. 
ES MEJOR, eso sí, que las averiguaciones previas hagan lo suyo para poner en su lugar a 
estos capos de la academia embozados de universitarios dignos. 
Y ESO, no le quede duda, sucederá muy pronto... Al tiempo. 
 
 
Elaborado por 
Montserrat Arango 
Karina Enríquez 
Alejandra Nandayapa 
Carlos Molina 
Sofía Vázquez 
Andrés Pérez 


